



Vorlage Nr. 23-O-09-0015

## Tagesordnungspunkt 6

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Breckenheim am 21. Juni 2023

#### *Carsharing-Standort in Breckenheim*

---

Gemeinsamer Antrag CDU/SPD-Fraktion

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten,

- 1.) die öffentliche Verkehrsfläche an der T-Kreuzung Neue Schulstraße/Klingenbachstraße vor dem Grundstück Flurstück 216/1 auf seine Eignung als Carsharing-Standort für bis zu zwei Fahrzeuge zu prüfen und die Ergebnisse dem Ortsbeirat für eine mögliche finale Beschlussfassung vorzulegen.
- 2.) auf der mit E-Mail vom 30. Mai 2023 vorgeschlagenen Fläche vor dem Grundstück Karl-Albert-Straße 16 eine Carsharing-Station einzurichten.
- 3.) den Sachstand zur Ausschreibung öffentlicher E-Ladesäulen dem Ortsbeirat zu berichten.

Begründung:

Im vergangenen Jahr wurde das Carsharing-Netz in Wiesbaden mit 35 neuen Stationen im öffentlichen Straßenraum signifikant ausgebaut. Dies entspricht einem Zuwachs von mehr als 50 Fahrzeugen auf nun insgesamt mehr als 150 Fahrzeuge der in Wiesbaden tätigen Anbieter book-n-drive, scouter und stadtmobil Rhein-Main. Dennoch weist das Angebot in der Stadt noch einige Erschließungslücken und Angebotsengpässe auf. Deshalb befindet sich aktuell die nächste Erweiterung in Vorbereitung und ist für das Frühjahr 2024 geplant.

Im Vorfeld der nächsten Ausschreibung wurden von ESWE Verkehr in den vergangenen Monaten diverse Standorte im Stadtgebiet identifiziert und mit dem Tiefbau- und Vermessungsamt und der Straßenverkehrsbehörde abgestimmt.

Seitens des Verkehrsdezernates wurde dem Ortsbeirat eine Fläche vor dem Grundstück Karl-Albert-Straße 16 und unmittelbar gegenüber der Bushaltestelle „Am Rathaus“ als Stellplatz für eine Carsharing-Station vorgeschlagen.

Der Standort wurde vom Verkehrsdezernat ausgewählt, da er aus fachlicher Perspektive gut geeignet ist, ein Carsharing-Angebot in Breckenheim zu etablieren.

In der Ortsbeiratssitzung vom 22. Juni 2022 wurde durch den Ortsbeirat zudem die öffentliche Verkehrsfläche an der T-Kreuzung Neue Schulstraße/Klingenbachstraße vor dem Grundstück Flurstück 216/1 zur Überprüfung auf deren Tauglichkeit als Carsharing-Fläche vorgeschlagen. Eine fachliche Bewertung dieses Standortes steht noch aus.



#### Änderungsantrag der BiB

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten,

- 1.) den Parkplatz an der Hans-Jürgen-Portmann-Halle auf seine Eignung als Carsharing-Standort für bis zu zwei Fahrzeuge zu prüfen und die Ergebnisse dem Ortsbeirat für eine mögliche finale Beschlussfassung vorzulegen.
- 2.) Den Parkplatz an der Ortsverwaltung auf seine Eignung als Carsharing-Standort zu prüfen und die Ergebnisse dem Ortsbeirat für eine mögliche finale Beschlussfassung vorzulegen.
- 3.) den Sachstand zur Ausschreibung öffentlicher E-Ladesäulen dem Ortsbeirat zu berichten.

#### Begründung:

Im vergangenen Jahr wurde das Carsharing-Netz in Wiesbaden mit 35 neuen Stationen im öffentlichen Straßenraum signifikant ausgebaut. Dies entspricht einem Zuwachs von mehr als 50 Fahrzeugen auf nun insgesamt mehr als 150 Fahrzeuge der in Wiesbaden tätigen Anbieter book-n-drive, scout24 und stadtmobil Rhein-Main. Dennoch weist das Angebot in

der Stadt noch einige Erschließungslücken und Angebotsengpässe auf. Deshalb befindet sich aktuell die nächste Erweiterung in Vorbereitung und ist für das Frühjahr 2024 geplant.

**Beschluss Nr. 0050**

1. Änderungsantrag abgelehnt
2. Ursprungsantrag antragsgemäß beschlossen

+

+

**Verteiler:**

Dezernat V z.w.V.

Köhler  
Ortsvorsteher